

LA AURORA

AÑO I

San José de Costa Rica, A. C., sábado 24 de diciembre de 1904

N.º 35

SUMARIO

Sermon Laico	R. B. M.
Contrato Astúa-Pirie	R. B. M.
Pasatiempo del sábado	Figarín.
A los de "La Unión"	F. C.
Cables	

GERENTE: ROBERTO BRNES MESÉN

SERMON LAICO

EMPLEO DEL TIEMPO

"No tengo tiempo para nada, mis ocupaciones son muchas" habréis oído decir con frecuencia á los hombres de negocios. No obstante, los que más negocios manejan son los que mejor distribuido tienen su tiempo y aun les queda para su personal reposo.

Una juiciosa división del tiempo lo alarga y alcanza para muchas cosas. Son muchos los que pierden cuartos de hora lamentándose de su falta de tiempo.

No todos los hombres saben aprovechar las oportunidades, pero todos pueden aprender á utilizar las situaciones cómicas de todos los días. Goethe decía: "Un paso regulado y constante es mejor que un corto vuelo".

Es probable el ocio, pero no quiere decirse con esto que no haya variedad en las ocupaciones, que es lo que constituye el mejor de los descansos. Por otra parte, el hombre aprende constantemente y basta para eso observar siempre en los juegos de los niños, en los entretenimientos de los hombres hay mundos de cosas que aprender. ¿Cuántos son los grandes descubrimientos que se han realizado en esas horas de aparente reposo?

Cuántas resoluciones que han hecho la gloria de muchos hombres no se han inventado en la niñez ó en las horas de meditación reposada durante un paseo ó en el curso de una charla amistosa?

Hay un vicio en nuestra raza soñadora que es causa poderosa de las grandes pérdidas de tiempo: es el de formar proyectos con facilidad, proyectos que dejamos para mañana y como á la tarde habremos formulado otros proyectos los primeros se quedan sin realizar y los últimos también.

A propósito de William Jones uno

de los orientalistas más notables, que poseía á los veinte años ocho lenguas, escribe Lord Jeffrey este pensamiento reconfortante para toda la juventud: "Mientras más aprendemos de la historia de los hombres que han legado un gran nombre á la posteridad, más persuadidos quedamos de que ninguna excelencia sustancial ó permanente puede adquirirse sin penas considerables, sin trabajo ni preparación, y que para los éxitos más sólidos y brillantes los talentos son menos necesarios que la perseverancia y la aplicación."

R. BRNES MESÉN

CONTRATO ASTÚA—PIRIE

El cargo dirigido ayer en la Cámara de Diputados á la prensa, del país es legítimo en cuanto se refiere á la falta de estudio del contrato Astúa—Pirie.

Y no hemos querido detenernos á hacerlo por una razón bien fácil de comprender. Si la Compañía ha hecho concesiones á nuestro Gobierno, cómo era posible exigir de éste que no hiciera alguna á la Compañía? Era necesaria la compensación, eso es evidente.

Todas las personas que hayan leído ese contrato y que no representen intereses de terceras partes habrán comprendido las ventajas que el reporta al país. Es necesario que nosotros de, fundamos nuestro derecho á impedir el monopolio de esa Compañía: nos ahogaría con él.

El inciso que se trata de introducir en la cláusula 12 del contrato es ventajosísima para los intereses nacionales, nadie lo duda. Pero si con él vamos á comprometer concesiones y ventajas de más entidad y trascendencia, es preferible no introducirlo. Sólo cuando se trata con un imbécil ó un inocente, se obtienen ventajas siempre.

Por lo demás ya vamos comprendiendo que la minoría de la Cámara se empeña en un obstruccionismo bien poco recomendable. De todas suertes el Contrato será aprobado porque las ventajas para ellos las comprende muy bien la mayoría: la cuestión del muelle, la de los cruces, la de las tierras para no citar sino las de mayor bulto, son suficientes para merecer la aprobación.

R. BRNES MESÉN.

Pasatiempo del sábado

Caramba con don Pedro Nolasco y las cosas que inventa para desesperación de los mortales! Pues no se le ha ocurrido al buen señor pronosticar nada menos que los siete días del juicio, por no se que conjunciones ó intersecciones que van á permitirse los astros en el Cielo?

Ah, señor! decía por allí una viejecita que oyó el cuento! Como no le pase nada á la Inmaculada Concepción de María y á mi santo Patrono San Cristóbal! Yo creía que el Cielo estaba libre de todas esas cosas, pero no, son tantas las herejías y perradas que suben de esta tierra, que ya aquello se está poniendo imposible. Dios nos asista á todos y la Santísima Trinidad, que es también Dios, como quien dice, nos haga salir con bien, de este castigo que alcanza hasta el Cielo según ha expresado don Pedro Nolasco en las gacetas.

Quite Ud. señora, objetó un chusco que se divertía de lo lindo oyendo las lamentaciones de la pobre anciana, no profane así por que si las cosas de la gloria! Tengo para mí que quien tal ha dicho, es un mason empedernido de esos que no contentos con llenar la tierra de iniquidad y desorden, quieren también llevar al Cielo, sin impiedad y formar allí esas conjunciones ó intersecciones ó revoluciones, para no dejar nada limpio en toda la eburnea redondez de la creación. No sin mucha justicia antiguamente eran asados á fuego lento estos audaces que se atrevían á jugar con las cosas celestes. Pero ahora, como no se quema á nadie más que con la intención, ahí tiene Ud. que esos excomulgados andan á sus abacos regando con sus menudadas doctrinas.

Pero hijo mío, si los temblores que ha habido desde que Nolasco dijo lo que dijo nadie los puede negar porque todos los hemos tenido que sentir. Y vaya si fueron menuda de Dios los fregados! Cuando el primero, yo estaba más dormida que un polvón en una esquinilla, soñando con una partida de tonteras. Y ¡no el suendón y no acaté sino á tirarme en pelota de la cama y correr á arrodillarme á la calle cantando el Santo Dios. Y por cierto que yo estar en eso, por poco me mata una posición de tejas que cayó del alero de enfrente así en derecho de mi cabeza. Del pobre Julián no volví a saber nada hasta el rato que fué pareciendo hecho una lástima, según estaba de sueño y estropeado. El infeliz cuando se encontró solo y temblando, se abrazó á un San Expedito de bulto que usamos en el cuarto, y fué rodando con él bajo la cama, en donde ambos se banaron con el gualac que Ud. sabe, que acortó esa noche á estar de bote en bote debido á estos grandes fríos que hacen ahora.

Está bien, señora, los temblores nadie los niega, pero lo que si he de asegurar siempre, es que no son producidos por esas causas que han dado en inventar los herejes. Vea Ud. Desde hace días se venía anunciando una conjunción poética político-religiosa en las mismas columnas de Hércules, digo, de l

Unión, y sea natural que la preparación del fenómeno traiga convulsiones y váguedos y todo lo demás que Ud. debe saber si ha sido madro según vaya. Y después de los temblores sabe Ud. lo que resultó. Pues un soneto que es como si fueran dos, según está de bueno, es decir de mala, pues ya sabe Ud. que ambas cosas suelen parecerse en la vida, más de lo que Ud. y yo nos figuramos.

Sabe Ud. por ventura lo que es un soneto? No! Pues tanto da, que para formarse una idea le bastará saber que el de la Unión es uno de los buenos, salvo la intención que no puede ser más aviesa y anti-cristiana. Figúrese Ud. que el partido de don Máximo acaba de adoptar por centésima vez como divisa la bandera tricolor de todos los costarricenses, y estos buenos muchachos de la Unión, que así saben ayudar á misa muy devotamente como hacer cosquillas al prójimo en son de chanza cuando amanecen de buen humor, se han propuesto ponerle en salsa la divisa á don Máximo y allí los tiene Ud. exclamando:

La plegaria es "azul"...

¿Que qué dice Ud., buena virja? ¿Que Ud. no lo ha visto jamás ese color á la plegaria? Calle! por Dios. Ud. ignora que cuando se trata de hacer versos así de cualquier modo, cuando no se ha nacido para ello, y sobre versos en pura broma como estos, lo da menos es eso de que no resulte verdad lo que se dice. Tanto hubiera montado decir: la plegaria es amarilla ó verde, por que como Ud. sabrá muy bien, y si no lo sabe añádale ahora: "todo es según el color del cristal con que se mira". Y estos bárbaros lo ven todo al través del arte azul de Rubén Darío, que es lo más azul que se conoce del Apocalipsis de San Juan para acá.

La plegaria es "azul", sube á los cielos....

Pero no, pobre vieja, dejémosla que suba hasta donde quiera, que no es mi ánimo casarla con el cuento. Bástele saber que el soneto ese cuyo parto produjo los temblores que tanto nos han asustado, trata de demostrar con los vivos colores de la divisa de los fernandistas, que ellos encarnan la religión católica, apostólica y romana, y que harían muy bien en acogerse á los estandartes del catolicismo que tienen levantados muy en alto ciertos jóvenes aspirantes á... la eterna bienaventuranza.

Al menos, esto es lo que á mí me ha parecido el tal soneto.

Y bien mirado el asunto, una broma tan ligera y vaporosa, no valía la pena de los grandes miedos que nos han hecho pasar en estos días con esos sonetos, ó mejor dicho, con esos temblores de soneto. Díganlo si no los periódicos del país, que se han quedado chiquititos de puro terror y aún algunos amarillos como si vinieran de la línea.

FIGARIN

A los de "LA UNION"

Las más expresivas gracias, señores de "La Unión: sois tan discretos, como bien intencionados. El diablo paga bien á quien bien le sirve cuando se piden inspiraciones á la cólera y á la vanidad, no es ciertamente el Espíritu de la Sabiduría el que responde.

Este "señor F. C." que no os teme, aunque os conoce, y sabe bien los puntos que calza la furia de los terrísimos partidarios del catolicismo de Roma, se propuso tan sólo ir indicando el peligro que ofrece á todo gobierno liberal, la

política astuta, pero bien comprendida ya, de los que no perdonan medio para absorber la vitalidad de los pueblos, su conciencia y hasta su alma, podemos decir, con tal de llegar al imperio de los poderes materiales que son su fuerza y su objetivo único — pase á las protestas de hipócrita humildad y á sus pretensiones de ser de ser los discípulos de Aquel que decía: "No guardad para mañana, basta al día su propio día."

Este "escritorito", que continúa con vuestros desplantes acostumbrados, y que ya dan lastima, sabe el término á que conducen vuestras su gestiones cerca de la mujer y de las gentes sencillas y ha querido indicar el peligro á aquellos á quienes la voluntad del pueblo hizo depositarios del tesoro bendito de sus derechos, alcanzados á contra vuestro fanatismo y á costa de ríos de sangre, que se hubieran evitado en el mundo si fueseis realmente los mantenedores de la "doctrina de amor", predicada por la augusta víctima de los sacerdotes del judaísmo, similares vuestros.

Este "señor" F. C., como muchos que os saldrán al paso, cueste lo que cueste, pretenda comenzar una campaña que no será sólo en sostener, no contra vuestras ideas religiosas, si es que tenéis algunas; no contra las ideas religiosas de otros sectarios, sino contra vuestro espíritu de absorción. Por los verdaderos liberales se persigue la idea de que el Estado mantenga por igual el derecho de todos los hombres á defender y sostener sus convicciones. A este "señor F. C." no le estorban los vuestros, ni los de otros; pero le resulta odioso el que "nadie" se sirva de actos públicos que, con pretexto religioso, tiendan á sostener, "disimuladamente", determinadas ideas políticas, á halagar las pasiones de las masas y á introducir un Estado faccioso y demoleedor, dentro del Estado legítimo fundado en la ley y el derecho de los pueblos, lastimando además con vuestra pública ostentación, las conciencias de los que prestan culto al Dios único en otras distintas formas.

Vuestro grito, condenándolo al salvador equilibró y justo principio de la libertad, era lo que pretendía hacer que brotara de vuestros labios pocas veces movidos por la discreción y el buen juicio, "este señor F. C."

Gracias; y seguir cantando la palinodia.

F. C.

Puntarenas. A las personas que desean visitar el puerto de Puntarenas recomendamos el Hotel que está en manos de los hermanos Araya. Hay en él todos los medios que pueden hacer confortable la estada de los visitantes.

Saludo.—Tenemos el gusto de saludar al culto caballero señor Dominique Grond, Consejero del Comercio Exterior de Francia que visita nuestro país en viaje de negocios.

TEARTO

Mañana dará la Compañía Luque—Ortega dos funciones de gala, una en el día y otra en la noche. El hermoso drama "La Carrajada" se pondrá en escena por la noche.

En el día la comedia "El octavo no sentir" y la zarzuelita "Música clásica".

CABLEGRAMAS

Tanger, 23.—Noticias de Alcazar dicen: que por un disgusto habido entre un albañil español y un moro, estos han puesto sitio á la ciudad y piden la entrega del español.

San Petersburgo, 23.— Un despacho de Kuropatkin fechado el 31, informa que por ambas partes se han practicado varios reconocimientos pero no han dado estos resultados prácticos. El domingo el termómetro de Fahrenheit registró 14 grados de frío.

Tokio, 23.— Un despacho que se recibió ayer tarde del ejército sitiador de Pt. Arturo avisa que á las 5 a. m. la columna derecha del ejército, aprovechándose de la excitación que reinaba en las filas del enemigo, le empujó de una altura que está situada al Norte de Housamenta en la costa de la bahía de la Paloma. A las 7 a. m. de salojamos al enemigo de las alturas de la península situada al Este Housamenta; avanzamos una pieza de artillería. El enemigo trató de recuperar la posición, pero fue rechazado. Por ahora la ocupación por nosotros de esas posiciones está prácticamente asegurada. El Almirante Igo informa lo siguiente: "Un prisionero tomado por nuestra flota, que parece fidedigno, dice que como resultado de nuestros ataques al Sebastopol, ocho torpedos alcanzaron la red protectora del navio y uno estalló contra la obra muerta. Al parecer esto aconteció la noche del 15 ó la mañana del 16, pues en esta fecha los tripulantes del navio parecían estar muy aborrotados. Un gran cable extiéndese desde el Sebastopol hasta tierra. El torpedo que al canzó la obra muerta hizo efecto en el costado de babor, cerca de la popa, averiando como ocho pies á lo largo de los remaches. El Sebastopol está varado por la popa.

Budeaux, 23.— Hoy llegaron á ésta, á bordo de un vapor de la compañía Messagerie Maritime cuatro oficiales de la escuadra de Rojestoenski, llevan despachos de este jefe para el Czar. En una entrevista que celebró con un representante de la prensa el Teniente Valroné, de la nave almacén de torpedos "Kamstchatka" dijo que está llevando al Emperador Nicolás el informe de los Comandantes de los navios de guerra que estuvieron presentes cuando aconteció el incidente del mar del Norte. Lleva también el informe del Almirante Rojestoenski y las tiras originales del telegrafo sin hilos que muestran las partes que se cruzaron entre las naves de la flota del Báltico cuando se verificaba el cañoneo. Dice Valroné que él en persona manejaba las luces de tiro á bordo del Kamstchatka, y vio claramen-

te dos torpederos de cuatro chimeneas cada uno siendo pintados de color púrpura oscuro, mientras el color de los torpederos rusos es negro. Cuando se vio que estas naves perseguían la escuadra se dió orden de disparar.

San Petersburgo, 23.—Ha motivado gran interés en esta la noticia de que una escuadra japonesa se dirige al Oeste desde Singapore. No se cree que una fuerza tan pequeña se ha despachado con la idea de llevar á cabo operaciones ofensivas. Se cree más probable que su misión es la de vigilar los dos destacamentos de la flota rusa cuya pronta unión se espera en la vecindad de Madagascar. Se cree generalmente que es la intención del almirante Rojotoensky establecer una base carbonera en alguna pequeña isla situada entre Madagascar y las Filipinas y que la misión de la escuadra de cruceros japoneses es fijar la posición de esta isla para el uso del almirante Togo.

Se expresa la esperanza de que Rojotoenski pedirá cazar á estos batidores japoneses, pues se cree que sería fácil destruirlos debilitando casi á los japoneses antes que se verifique el combate decisivo.

Makden, 23.—El 21 hubo otro fuerte cañoneo desde el cerro Pontileff. Este dispersó á una partida de japoneses que intentaban atrincherarse en frente de dicha posición. Informan los chinos que Oyama y su Estado Mayor han establecido su cuartel general en Liao Yang. Los japoneses están construyendo fortalezas nuevas al contorno de la ciudad.

Londres, 23.—Avisa el corresponsal del Daily Telegraph en Chefú que durante la nevada que hubo en Puerto Arturo durante las últimas 24 horas 8 torpederos rusos lograron escaparse de la rada.

Sidney, 23.—Hoy zarparon de ésta con destino á la Isla Tonga dos navíos de guerra británicos. Se supone que llevan la misión de anexar el grupo.

San Petersburgo, 23.—Se ha recibido aviso de que una escuadra japonesa se dirige de Singapore hacia el Oeste. Se compone de 2 acorazados 4 cruceros y 12 torpederos. Es imposible que sea su intención atacar la flota del Báltico, probablemente Togo la ha despachado para vigilar los movimientos de los rusos.

AVISOS ECONOMICOS

HOSTERIAS

LA HOSTERÍA de Julia Robles es la más popular y la que mejor sirve, cuenta con un cocinero especial para complacer el más exigente. Admite pensionistas por mes ó por semana. Cuesta de Moras, frente á don Jorge Morales Bejarano.

Almacenes

LA GRAN VÍA. Gran almacén de conservas y licores.

ZAPATERIAS

ZAPATERÍA ITALIANA de Antonio Carboni, 4ª avenida Oeste y 18 Norte. Depósito permanente al por mayor y al menudeo de todos los materiales; todo nuevo y barato; acudid y os convenceréis; importación directa.

LA ZAPATERÍA de Ramón Soto situada en la esquina opuesta al Carme, calle central N. posee ormas elegantes y cuenta con un grupo de operarios competentes. Los precios son módicos y los trabajos se hacen á satisfacción de los clientes.

LA REPUBLICANA es la acreditada zapatería de *Elias Calderón*. Cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado que vende por mayor y al menudeo á muy bajos precios. El calzado á la medida se hace á gusto del cliente y á precios convencionales. El trato es para dejar satisfecho al más exigente.

HIGINIO CARMONA. Zapatería de fama por la prontitud y el esmero en los trabajos, así como por la cultura del trato. Los precios alcanzan de \$ 3-50 á \$ 8-00 el par. Hay calzado para niños, caballeros y señoras.

ORDENES POR CORREO se servirán á todas partes del país á los mismos precios que vendo en la capital y LIBRES DE TODO GASTO. Personas residentes en Limón y la Línea del Atlántico, pueden confiar sus órdenes y el importe de las mismas al Posta Ambulante D. Emilio Araya.

EMILIO ARTAVIA

En San José.

AGENCIAS Y COMISIONES

EDUARDO MAROTO tiene para vender

*Siempre barato
Siempre de lance*

Escritorios—Mesas de diferentes clases—Camas de niño, de una sola persona, de matrimonio—Cunas—Juego de sala tapizado excelente—Máquinas de coser—Máquinas de escribir Remington—Loza de mesa—Cristalerías, gran surtido de tinas para café, te, chocolate, caldo, etc.,—armarios para ropa, para cocina, para comedor—mesas de noche—colchonera.

Agencia de la jardinería de fama *Adelina*.

Comisiones y agencias en general.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, Parque Central.

SOMBREROS DE PALMA salva doreños, muy finos, acaban de llegar á la tienda de Gustavo Pradilla H., bajos del Hotel Internacional.

HOTELES

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL DE GUSTAVO BONI F., ANTES DE CAVALLINI.—El mejor establecimiento en su género de la capital; ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transeuntes. CENAS TODAS LAS NOCHES. Banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario, GUSTAVO BONI, oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

TINTORERIAS

JOSÉ VICENTE PERALTA, teñidor, trabaja en la famosa tintorería de Carlos Peralta padre, al Sur del Colegio de Señoritas.

PULPERIAS

LA PULPERÍA DEL CARMEN Y EL ÁGUILA DE ORO tienen depósito permanente de vino de mesa *Medoc* de la acreditada casa *Le Blanc y Cia.* al bajo precio de 60 centavos la botella.

EL CASINO. Centro de amigos con Billar, Taquilla, Pulpería y Vinería y Terrena es un establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana. Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Especialidad en Sandwichs. Propiedad de don Víctor Orozco.

TIENDAS

LA VALENCIANA de los hermanos Madrigal es una tienda bien surtida en donde los clientes hallarán bordados, encajes, pasamanerías, cuellos, géneros para picheras, corsets higiénicos, medias para señoras, calcetines, hilo á seda de colores y un magnífico surtido de muñecas. Está situada en el mercado.

SIROPERIAS

LA CONSTANCIA. Fábrica de cerveza, siropes, gotas amargas y rompoppe. Todo se vende garantizado. Tengo una buena colección de libros de leyes, que vendo á mitad del precio. Calle 6ª Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz M.

FABRICAS

EN LA FABRICA DE CAMISE—TAS Y CALZONCILLOS de punto de algodón y lana se fabrican estas piezas de ropa interior á la medida y al gusto de los clientes. Se hacen para caballeros, señoras y niños del color y la forma que gusten. Se reciben las órdenes en el apartado 451 ó en los bajos de la casa de habitación de la viuda de Lixas.

DOS MUJERES jóvenes podrán hallar ocupación, como aprendices, en el manejo de las máquinas de la fábrica de camisetas de punto. Informes en los bajos de la casa de la señora viuda de Lixas. Av. 2ª E.

CARPINTERIAS

LA CARPINTERÍA de don Joaquín Chaves, cuenta con los más competentes operarios y excelentes

maderas. Garantiza la solidez y el esmero y da exacto cumplimiento á los encargos. Está situada en la Avenida central, O. frente al almacén de don Juan John.

BARBERIAS

BASILIO PANIAGUA, Barbero.— Trabaja frente á la Botica del Comercio. Calle Central Sur.

COMPRAS Y VENTAS

SE COMPRAN pañolones en la pulpería *El Lago*, 100 varas al S. del puente de la Fábrica.

PARA VERANEAR EN ALAJUELA, alquila una casa Teresa de Fonseca.

MUSICA

PATRICIO CARVAJAL ofrece de público su *quinteto* compuesto al piano, clarinete, flauta, violín y contrabajo. El piano es portátil, su traslado se hace fácil y sin costo para el cliente. Para serenatas el *quinteto* es de primer orden.

LINEA HAMBURGUESA-AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre New York y Puerto Limón son los siguientes:

“SIBERIA”, “ALLEGHANY”, “SARNIA”, “ALTAI”

Zarpan de Limón cada lunes

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, válidos por un año.

Los vapores “SIBERIA”, “SARNIA” y “ALTAI” tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, “Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEITH,
Representante

San José.

Si queréis comprar bueno y barato acudid siempre á

La pulpería del Carmen

— Y —

EL AGUILA DE ORO

donde hallaréis siempre un surtido fresco y variado de toda clase de mercaderías.

Especialidad en los famosos cocktails nacionales y en exquisitos vinos de mesa al ínfimo precio de 60 centavos la botella.

(Servicio esmerado)

IMPRENTA DE LA AURORA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La máquina de escribir OLIVER

Es la única de escritura visible, de rapidez nunca igualada, y de construcción perfecta. Es de pequeño volumen y portátil, su peso es de 20 libras. Escritura en colores.— Dibujos.

Agente en Costa Rica.

WALTER J. FORD

LA GRAN VÍA Surtido fresco y escogido para Noche Buena y Año Nuevo.

CERVECERIA TRAUBE



LAGER BIER

CERVEZA NEGRA MARCA — ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

